

# LOS ANDIÉS.

Diario de la Tarde.

Año XXIX.

Guayaquil, (Ecuador).—Viernes 25 de Noviembre de 1892.

Núm 3,340.

**HARDMAN  
PIANO.**



**BAZAR Y JOYERIA  
de Alberto S. Ofner.**

Interseccion de las calles Pichincha y General Elizalde.

Especialidad en artículos de lujo y fantasía, renovación continua de los artículos más modernos de Europa y los Estados Unidos.

Brillantes, relojes, pianos, muebles, cuchillería, revólveres, perfumería, álbumes, marcos para retratos, anteojos y lentes, espejos, juguetes, cristalería fina, carteras y otros artículos de cueros de Rusia y mil de mercaderías que ofrece en venta por mayor y menor á los precios más módicos.

La casa cuenta con el mejor relojero y garantiza todo trabajo concerniente al ramo de relojería.

**Carlos I. Pereira.**

25---Calle de Luque --25.

Apartado 234.—Guayaquil.—Teléfono 481.

Importa y vende por mayor mercaderías europeas, norte y sud-americanas.

Compra y exporta productos nacionales y en especial cacao, café, caucho, tagua y cueros.

Acepta consignaciones le dentro y fuera del país á cuya realización atenderá fiel y escrupulosamente y anticipa fondos sobre ellas.

Recibe órdenes del exterior para la compra de cacao, café, caucho, tagua y cueros; y del interior para la compra ó venta de cualquier artículo garantizando fiel desempeño.

Se hace cargo de toda clase de pedidos para Europa, Estados Unidos y países del Sur.

Solicita representaciones y agencias.

Cambia monedas.

Compra y vende letras de cambio, cédulas hipotecarias y en general toda clase de efectos públicos de comercio.

**Gran Fábrica**

DE

**CIGARRILLOS HABANOS.  
SUCURSAL DE "LA CORONA."**

Para mejor abastecer la necesidad de los consumidores, se ha establecido en esta Ciudad una

"SUCURSAL"

de la acreditada marca de cigarrillos

"LA CORONA,"

en la que se emplea selecto material de a

**Vuelta abajo,**

a fin de producir el más delicioso artículo en su clase.

Para la venta al por mayor y demás detalles, dirijirse á

J. M. Urgellés

Calle de "Bolívar" Núm. 29

Guayaquil, Setiembre 19 de 1892.

**North British.**

MERCANTILE.

INSURANCE COMPANY.

ACTIVO AL 31 DE DIBRE DE 1891. £ 10.695.969. 2s. 11d.

I Capital autorizado.....£ 3.000.000 £ a d

id suscrito..... 2.750.000

id pagado.....£ 687.500 0 0

II Fondos de incendios y Reserva.... 2.717.177 12 9

III id Vida y Rentas Vitalicias 7.291.291 10 2

£. 10.695.969 2 11

Ingreso del departamento de incendio 1.552.862 5 8

id id de Vida y Rentas Vitalicias 1.098.010 2 10

£. 2.650.872 8 6

Los fondos acumulados de los departamentos de seguros de incendios y de vida son completamente independientes.

El infrascrito Agente de esta respetable Compañía, está debidamente autorizado, para efectuar Seguros Contra Incendios en esta ciudad.

Guayaquil, Enero 4 de 1891.

L. C. STAGG.

**Avería de Mar.**

El infrascrito Agente de

**"LLOYD'S"**

de "LA ITALIA" Societa d' Assicurazioni Marittime, Fluviale é Terrestri y de LA ALIANZA DE ASEGURADORES DE BARCELONA, está autorizado para intervenir en representación de dichas Corporaciones en los casos de Avería de mar.

L. C. Stagg.

**RESTAURANTE  
CALLE DE AGUIRRE N.º 21.  
PARIS.**

C. Stretti y A. Thérèse.  
PROPIETARIOS.

Los Andes.

Guayaquil, Noviembre 25 de 1892.

Ferrocarril del Sur.

Aun antes de averiguar á ciencia cierta las condiciones que ha venido al país el ingeniero enviado por la Compañía de ferrocarril del Ecuador, que reside en París el señor Marqués d'Aunay; aun antes de que el correo de Quito nos trajese el texto de la comunicación oficial con que la Legación de Francia anuncia al nuevo comisionario para esa empresa redentora, la voz del pesimismo oboqueado se levantó, y en qué tono, para hacer fúgida del asunto y exacerbar los ánimos con la sugestión de una desconfianza sistemática y absurda, sin parar mientes en que se halla de por medio personaje tan respetable como el Ministro de Negocios Extranjeros de la República Francesa.

La suspicacia de quien, de modo tan proditorio hace su oposición deslayada al gobierno del doctor Cordero, como la hizo á la Administración Flores, no puede menos que despertar un sentimiento de repulsión en las almas honradas de todos los partidos.

Eso de juzgar á priori, y siempre echando á mala parte la rectitud de miras del gobierno nacional es indigno de quien presume ser el adaid sin miedo y sin tacha en la prensa de Guayaquil.

Lean y juzguen por sí mismos, nuestros abonados, lo que al respecto dice "El Republicano" de Quito y la nota que ha motivado el artículo "Los nuevos condes."

FERROCARRIL DEL SUR.

Llamamos la atención de nuestros lectores acerca de la nota que el señor Ministro de Relaciones Exteriores de Francia, para que se conozca su tenor literal, por referirse á un asunto de grande importancia, reduciendo igualmente las contestaciones respectivas, á fin de que la opinión se halle al tanto de la nueva forma que presenta la cuestión, y puedan las personas de carácter imparcial y recto criterio estudiar serenamente dicho asunto y auxiliar con su patriotismo y luces á un Gobierno que no pro, ende, en todo caso, sino al bien de la República.

NOTA DE LA LEGACIÓN FRANCESA.

Legation de la République Française à l'Equateur.—Quito, le 12 Novembre 1892. Monsieur le Ministre: J'ai l'honneur de faire savoir à Votre Excellence que Mr. Riout, Ministre des Affaires Étrangères de Paris, me charge de le prier de vouloir bien porter à la connaissance de Votre Excellence Mr. Président de la République, que le Président de la Compagnie du chemin de fer Equatorien, M. le Marquis d'Aunay, envoie au nom de cette Société, à Guayaquil, un ingénieur français. Ce représentant est muni de pleins pouvoirs pour l'exécution du Contrat de Concession; il fournira le cautionnement exigé et commencera immédiatement les travaux de la voie ferrée de Puente de Chimbo à Sibambe Riobamba. Lorsque les courriers de France, qui ne parviennent plus, depuis trois mois, à cause des mesures sanitaires prises par la Compagnie, me seront parvenus, j'irai être en mesure de vous rendre compte de votre Excellence plus de détails sur cet objet. J'eterai obligé à Votre Excellence de vouloir bien me faire savoir si Elle a donné connaissance à Son Excellence Mr. le Dr. D. Luis Cordero du contenu de cette communication.

Vueillez agréer, Monsieur le Ministre des Relations Extérieures, les assurances de ma haute considération. G. DE VAUX. Son Excellence M. le Ministre des Relations Extérieures, &c. &c. Quito.

Crónica.

Calendario.

Mañana Sábado 26 los Deposorios de Nuestra Señora con San José, San Pedro Parra de Alejandría, obispo y mártir.

Bombas de guardia.

Hoy Viernes 25 de Noviembre habrá la guardia de noche las compañías "Rocafoe," N.º 6 y una sección de 20 hombres.

Baños del Salado.

Mañana Sábado 26 de Noviembre, Mareta llena por la mañana a las 10:30 aca en plena por la tarde a las 1:30. Nota.—Se recomienda a los bañistas las tres horas anteriores á la marea llena.

Botica de turno.

Hacen este servicio en la presente semana las siguientes: La Botica "J. Cuatoriana," en la calle del Matón con B. y C. de la Cardal, y en la calle de la Cardal y Sucre.

Fases de la Luna.

Luna llena el día 4. Cuarto menguante el día 11. Luna nueva el día 19. Cuarto creciente el día 26.

ENFERMEZAS DE ESTÓMAGO. (vino Charney.)

"Granja."—La Compañía Dalmau ensaya con extraordinario esmero el temoso drama de D. Juan Montalvo.

Como lo hemos ya dicho, subirá á la escena el Domingo próximo y no cabe durante de que sea fiel y correctamente interpretado. Va en ello el buen nombre de los artistas y en su propio interés es que el público de Guayaquil acera favorablemente esta obra póstuma del Cervantes ecuatoriano, porque puede repetirse, con lo que la Compañía obtendrá honra y provecho.

Por lo demás, desde ahora hay gran entusiasmo para la compra de localidades y es un hecho que el Domingo tendremos teatro lleno.

No jefe, colega.—Nuestras advertencias sobre la mala calidad del agua... probable [ ] no en el lado de gusto del diario "El Nacional," que nos en leera un suelto que se refiere, tan exagerado como los que se escriben siempre que se toponen sobre una causa indefinida, como diría el mismo cofrade en este caso.

Que somos alarmistas es cierto, cuando vemos, como al presente, una amenaza para la salud pública.

No ignora el maestro, por mucho que pretenda extirpar el criterio público, amenazándonos con la palmita de su omnipotencia, que si en la tubería de su Buena se está infiltrando el agua del río con la avigilada por la experiencia, el líquido de Agua lara, anidado por el señor Ruyon y por haber todos los salitos blancos por haberse de hallarse mezclado con el líquido de sodio que tanto abunda en el Guayas y con otras las sustancias orgánicas que se trae a través en su corriente, en cuyo caso, mixta el agua de L. u. dis, con ser milagrosa y todo, se volverá insipidible.

La voz de la Crónica dará en breve su fallo insuperable á este respecto, y para entonces ayázanos al colega á que nos dijera si es ó no racional y lógico el que se siga especulando con un elemento decisivo á la salud del pueblo que no se negado sus caudales para empeorar su situación.

Entre tanto, chico pleito, amigo, que usted y nosotros sólo debemos procurar el bienestar general, sin poseerlos á los intereses mezquinos de una comunicación malhadada.

"Comité Juan Montalvo."—Nos damos la bienvenida á los lectores de "Los Andes" que, habiendo aceptado los los dudas de D. Juan las insinuaciones que se les hicieron, para la inmediata publicación del Nuevo Quijote, el domingo próximo se constituirá definitivamente la patriótica asociación.

La familia de D. Juan ha comunicado por correo de hoy, su resolución á nuestro redactor principal D. Rafael M. Martínez, quien recibirá en breve la correspondiente escritura pública en que se autoriza al "Comité Juan Montalvo" la edición de "Los Capítulos que se le ovidaron á Cervante," de suerte que podemos ya congratularnos de ese nuevo triunfo póstumo del gran Montalvo en el glorioso campo de las Letras.

La función de noche. Como lo íbamos previsto, la valeda de anoche en el Teatro de Guayaquil fué un triunfo para la institución beneficiada, la "Sociedad de Artistas Amantes del Progreso." Por los resultados estuvieron desocupadas, y aun es tan mas parece que se devolvieron por las personas á quienes se la había enviado, con cargo de abonar su valor.

La Sociedad de Artesanos cuenta, pues, ya con fondos para á atender al sostenimiento de la Escuela Nocturna, que viene siendo objeto de la más melancólica é injustificable hostilidad. El cuadro de Guayaquil sabe lo que esa escuela reportó al progreso local á la auxiliar, á despecho de sus gratuitos á tenerlos, que ya cargó el sambenito de la reprobación pública.

En cuanto á la Compañía Dalmau, se desahogó bastante bien. "El Remolque" y "Chateau Margaux" merecieron muy malos aplausos, distrajéndose en primer término las señoras Cordero y Dalmau y los señores Dalmau y Cordero.

Mucho nos complace que esta compañía recobrar su antiguo prestigio y que reponga á los quebrantos económicos que ha sufrido en su viaje á la capital.

De tal suerte, la Empresa recupera lo perdido y el público guayaquileño puede contar todavía con una serie de espectáculos dignos de su cultura y su buen gusto artístico.

Círculo.—Hemos recibido la siguiente:

Riobamba, Noviembre 13 de 1892. Señor.

Muy señor nuestro: Por espiración del contrato social y por convenio mutuo, hemos disuelto la sociedad que giraba en esta plaza bajo la razón social de M. RUYOL, entre los señores Mariano Puyol y Ramón Puyol, quedando la liquidación á cargo de Ramón Puyol, quien ha comprado todos los derechos y acciones que en la casa R. y M. Puyol, correspondían á Mariano Puyol, el cual no tiene ya intervención ni responsabilidad en los negocios de dicha casa, ni el uso de la firma social. De U. muy atentos S. RAMÓN PUYOL.

MARIANO PUYOL.

COMPARTIDOS DE VICHY.

Qué ápos!—Melchor Sevilla y José Vilela, habiéndose enarado esta mañana en "La Mascota," pulpería de la calle de Bolívar; pidieron varios copias de licor, y el tiempo de pagarlos no sólo se negaron á ello, sino que cargaron á pedradas al pulpero; le causaron varias contusiones y le rompieron dos copias, á arte de otros dos de menor cuantía. Por fin, la Policía, que como la Providencia, consiente y no se emplea, dejó al condenado á pagar los por juicios causados, con el amonestado de una competente multa.

Con tal efecto, le crear es que ri Sevilla ni Vilegas vuelvan á las andadas.

"El Bombero."—Bien ha hecho á casa de Juá & C. en ser la propiedad exclusiva de su marca de fábrica, porque los cigarrillos que elabora esa floreciente empresa industrial han adquirido tanta envidial la renombre, dentro y fuera de Guayaquil, que no sería extraño verlos falsificados malamente por quienes viven á expensas de especulaciones que redundan en perjuicio del mismo público estado, y más que en contra de la honrada labor.

Los señores Juá & C. están de plácemes; y allá obtengan los provechos que se merecen.

Cólera.—El señor Cónsul General del Ecuador en París ha dirigido ayer al señor Intendente de Policía el siguiente cablegrama:

"París, 24.—Incidente.—Cesión patrina. Gobierno alemán declara indemne Hamburg, desde puertos. Nada en Francia, hace mucho tiempo. Comisión fronteras levantadas."

Como este cablegrama no satisface la pregueta que se le hizo al señor Cónsul General, el señor Intendente de Policía le ha dirigido hoy esto:

Fecha declaratoria indemne Hamburg?

Inhumaciones.

El 24. Paula Mejía, ecuatoriana, 16 meses, fiebre; Juan Martínez, ecuatoriano, 1 hora, d. biliosa; Juan Astudillo, ecuatoriano, 7 días, alferic; Ascencio Camacho, ecuatoriano, 41 años, neumonía.

Matadero.—49 reses han sido degolladas el día de ayer, para el consumo público.

La hiena enjuñada.—Aunque Barzona que, en meses pasados dio muerte, en Pajar, á N. Confirme, en fríe-dale calor y pañaladas y helóndole la sangre que vertía de las heridas, ha sido capturado en Daulo, por una comisión enviada al efecto por la Intendencia de Policía y remitido á Manabí para su juzgamiento. Para nuestro semejante no hay castigo bastante en el Código Penal. Si la precioso que se le mantuviese, en realidad de veríd, enjuñado ad. vil m, como á fiero, por ver de que, de su astucia, se largos años de penalidad y de escarmiento.

Al Público.

Me firmo desde hace algunos días, de acuerdo con el apellido de mis antecesores, J. Alfredo Andrade L. que usaba anteriormente. Guayaquil, Noviembre 23 de 1892. 4

Interciones.

EL CAMINO DE LAS INDIAS.

Entre los diversos puntos de vista bajo los cuales se ha considerado el primer viaje de Cristóbal Colón al Nuevo Mundo, debe estudiarse el que parece más esencial: el de examinar las razones que tuvo para emprenderlo, y los elementos científicos de que dispuso para llevarlo á cabo.

Cuatro distintos caminos, como decía el ilustrado católico señor León, en su bella conferencia, podían seguir para dar con América desde el mundo antiguo: el relativamente fácil, desde el extremo N. E. de Asia, pasando el pequeño mar de Bheing hasta el cercano N. O. del continente americano; el que siguieron los navegantes, haciendo las etapas sucesivas de Islandia, Groenlandia y las frias comarcas del Labrador; y el trayecto, no muy largo, que media entre el saliente occidental de África y el término que en la América del Sur avanza hacia Levante por el Cabo de San Roque; y por último, el más arriesgado, que siguieron las carabelas de Colón, surgiendo sus proas al Occidente por el mar Tenebroso.

Y, precisamente, como si el destino se complotase en dar soluciones inesperadas aligma de la vida, se iniciaron los dos más improbables: uno, cruzando el Atlántico, con fe religiosa y ciega fe en un tiempo; otro, y casi imposible, el de la antiquísima expedición china de Pusan, á través del inmenso mar Pacífico, desde las costas del Celeste Imperio hasta el remoto Perú.

Estaba, sin embargo, reservado el éxito más brillante al que emprendieron las navec catallanas guiadas por el inmortal Colón, en sospechar que habían de interponerse nuevas y grandes tierras en su camino á las Indias Orientales.

El estado de las ciencias geográficas á fines del siglo XV era bien deplorable; pues había quedado rechazada por hebra la sana doctrina de Eudóxodos y de Hiparco.

Los antiguos filósofos habían admirado la esfericidad de la tierra. Hiparco la había medido exactamente á fuerza de ingenio, obteniendo 192,000 estadios para el tamaño de la circunferencia del meridiano que le redujo á la medida moderna, á 39,992,400 metros, es decir, de 40,000,000 hamedas á principios de nuestro siglo.

Con poderosa intención admitían los rabiosos varias tierras en las regiones inexploradas del mar occidental y la existencia de los antipodas. Séneca aseguraba que en pocos días podría cruzarse el Atlántico, si se hallaban vientos favorables; y Plutarco anunciaba que hacia el ocaso existía el gran Continente Saturnino.

Un siglo después de Hiparco, trató Ptolomeo de medir un arco de meridiano, y dedujo para el tamaño de la circunferencia 180 mil estadios; tan grave error, seguido ligeramente por Ptolomeo, tuvo una trascendencia providencial para el descubrimiento del Nuevo Mundo. La tierra había menguado, en sentir de los hombres de ciencia de la Edad Media, en la relación de 40 á 29, porque seguían como artículo de fe las ideas de Ptolomeo, divulgadas por árabes en su Almagesto.

Los Santos Padres de la Iglesia cristiana, interterrando á su modo las Sagradas Escrituras, é impulsados por un honor píjolo contra las doctrinas paganas, negaban la existencia de los antipodas y ponían en duda la esfericidad de la Tierra. Entre los fieles

no había á medio de contrarrestar tan enroscadas ideas: la religión triunfaba de la ciencia, porque ésta no tenía elementos para ponerse de acuerdo con la fe.

A pesar de tantas contrariedades, empieza el renacimiento de la Geografía en el siglo XIII cuando se habla de ocurrir el más grande suceso que registra la Historia, contribuyendo á ello poderosamente el descubrimiento de la imprenta y de la Lrujala, los viajes á regiones apartadas, como el de Marco Polo, y el ansia de saber, que es innata en el hombre.

Vece años con bizarras patrañas, se hallaban preocupaciones, cuentos, se hallaban algunas verdades ciertas, y hombres de genio superior procuraban dar en ellas por medio de las noticias que tratan los viajeros. Se formaban mapas, aun que imperfectos, que daban idea de la configuración del viejo continente; y llegaba al extremo la intención de que dos siglos antes de Vasco da Gama se trozaba en la carta Laurentino en 1375 el diseño de toda el África, incluso su terminación en el que hoy llamamos Cabo de Buena Esperanza.

El sabio médico de Florencia Paolo Toscanelli, estudiando los grandes viajes, conceder de la Geografía coetánea y admirador de Ptolomeo, construyó el primer mapa del hemisferio occidental, que comprendía el mar Tenebroso, el ignorado Atlántico, hasta el extremo oriental de Asia, que resultaba relativamente muy cercano á las costas occidentales de Europa, juzgando que la distancia entre Portugal y la China debía ser mucho mayor yendo por el E. que atravesando el Océano por el Occidente.

Colón tuvo noticia de este mapa y correspondencia con su autor, que le que le alentaba con sus consejos, diciendo que él sabía cosas: "De la corocida isla Antilla hacia el occidente de Cipango hay diez espacios (10°).... Así se ha de atravesar el espacio del mar por rutas desconocidas, pero no largas." Aversado á los viajes, y creyéndose con fuerzas para llevar á cabo la colosal empresa, auxiliado por su piedad, rayana en el fanatismo, que era condición de su época, logró el apoyo de los magnánimos Reyes Católicos y la compañía de los heroicos Pinzones.

De su profunda convicción y de su inalterable confianza en el éxito son buenos testimonios los convenios con los Reyes y sus peticiones de honores y de títulos, así como la seguridad en que estuvo hasta su muerte de haber hallado las Indias Orientales. Evidencia la razón que le asistía para creerlo, el mapa que á este artículo acompaña, que según las noticias adquiridas, es muy semejante al trazado de Toscanelli, y en el cual va marcado el primer viaje de Colón.

Es de recordarlo lo que más arriba queda consignado respecto al tamaño que entonces se daba á la Tierra, y que estaba en el error de la relación de 29 á 40, por eso decía Colón "El mundo es pequeño."

Contando á los comarógrafos españoles los mapas de 15,000 pies (4,572 m) y servíale de base para la formación de los mapas, en que la distancia entre el Cabo de San Roque y el meridiano de la Beringa grande, se calculaban en 3° de diferencia de latitud, 25 1/2 leguas, es decir, de 203,000 metros, en vez de 268,224 que media.

Colón en su primer viaje anduvo 1,080 leguas de 15,000 pies, ó 4,572 mil metros, es decir, 66,967 metros, tamaño relativo de cada grado de paralelo en el grado 26 de latitud promedio le su derrota, dan una diferencia de longitud entre Gomera y Guanahani de 69°, 19' en vez de 59° que hay realmente. Si añadimos á esta diferencia la correspondiente entre Guanahani y las costas de Veragua, son 110° 50', y otros 110° 51' entre Gomera y Palos, suman 221° de longitud, debiendo juzgar por ello que había rebasado con mucho el meridiano de Cipango, según mapa de Toscanelli, y que Veragua debía pertenecer sin duda al continente asiático.

El mismo año de 1492 en que emprendió Colón su primer viaje, publicó un globo el alemán Martín Behaim, y en él se hallaba trazado el hemisferio occidental, de Toscanelli, aunque retratadas algo más al Oeste las tierras continentales de Asia, pero todavía respondiendo á las creencias del Almirante.

También debió conocer Magallanes el globo alemán, como lo corrobora la derrota que siguió por el Pacífico, y que está en el mapa que acompaña. En efecto, desde las proximidades de la Isla de Juan Fernández, hace un rumbo normal al Continente asiático, buscando el camino más corto. Pasa la línea equinoccial



# "LOS ANDES."

FUNDADO EL AÑO 1863.  
PUBLICACION DIARIA.

## Precios de suscripción, PAGO ADELANTADO.

Suscripción mensual.....	S/ 1.
Id. trimestral.....	3.
Id. semestral.....	5.
Id. anual.....	10.
Número suelto.....	10 cts.

## En el Extranjero.

Semestre .....	S/ 7.
Año.....	14.

### Tarifa para Avisos.

	1 vez	3 ves	6 ves	10 ves	15 v	1 m	2 m	3 m	6 m	12 m
Hasta 2 plgas.	S. 1.	1.50	2.50	3	4	5	8	10	20	30
" 3	1.50	2.20	3.50	4	5	6	10	14	22	35
2 plga. á 2 clms.	2	3	4.50	5	6	8	12	16	25	40
3 " " "	3	4	5.50	6.50	8	10	15	20	35	60
4 " " "	4	5	6.50	8	10	12	18	25	40	70
5 " " "	5	6	7.50	9	10	14	22	30	55	90
6 " " "	6	7	8.50	10	12	16	26	35	65	110
1 columna.....	8. S.	12	14	16	18	22	40	50	80	150

Avisos en la 3ª página 25 oyo de recargo.  
Avisos en crónica 50 oyo de recargo.

Toda publicación deberá pagarse adelantada. La empresa no remitirá ninguna suscripción sino viene acompañada del respectivo valor. Todo original debe venir acompañado de la respectiva firma de responsabilidad exigida por la ley. La redacción no devuelve ningún original aun en el caso de no publicarse.

## PARIS. Gran Hotel de Paris.

38 Faubourg y Montmartre.

All ado de los Grandes Boulevares, en el centro de Paris.

Este gran establecimiento, agrandado y decorado nuevamente, situado en el Centro de la Capital, ofrece á los Señores Viajeros, Negociantes y Turistas, el mayor confort deseable.

### PRECIOS DE CUARTOS, SALONES Y DEPARTAMENTOS PARA FAMILIAS.

Entranceo y 1er. piso—8, 7, 6, 5 y 4 francos | La diferencia en los precios—  
2º y 3er. piso 6, 5, 4, 3, 50 y 3 francos | sólo consiste en la dimen-  
Pisos altos 4, 3, 50, 3 y 2, 50 francos | sión de las habitaciones.

### RESTAURANT A LA LISTA.

Almuerzo 3 francos—Comida 4 francos—Vino comprendido.  
Pen-sión y cuarto á precio reducido por una temporada.  
Se hablan todas las lenguas y en especial la española.  
Consejo.—Los viajeros antes de llegar á Paris, harán bien en telegrafar, así: Paríset—Paris—Llegaremos (tal hora, tantos minutos) estación tal (la que sea de llegada, Est. Nord, Orleans, Ouest—Montparnasse, Ouest. St Lazare) apellido del viajero. Un empleado del GRAN HOTEL DE PARIS, con el telegrama en la mano, esperará al viajero en la estación. Si no se pone telegrama, no escuchará á nadie, tomar un coche y decir:  
Gran Hotel de Paris, 38 Faubourg y Montmartre.  
RESARD—Proprietario y Director.

Guayaquil, Julio 17 de 1891.

## LA SALUD DE LA MUJER conservadas por las

### PILDORAS TOCOLOGICAS DEL DR. N. BOLET.

Veinte y cinco años de éxito constante aseguran la excelencia de este maravilloso específico.

El uso de las

### PILDORAS TOCOLOGICAS,

ha hecho un cambio radical en el tratamiento de las enfermedades peculiares á la mujer, así casada como soltera.

Representantes de grandes Naciones en Europa y América, certifican su excelencia.

BOTICARIOS Y DRUGUISTAS aseguran la venta de MILDRES DE CAJITAS.

Curan los achaques peculiares al bello sexo, por esto conservan y aumentan la lozanía y belleza de la mujer.

Bajo juramento asegura el autor que no contienen ninguna droga nociva á la salud.

Belicitese el folleto "LA SALUD DE LA MUJER."

## ESPECIFICO

DEL  
DR. HALL  
Celebre Remedio

PARA LA  
CURACION RADICAL  
DE LA

DEBILIDAD NERVIOSA,  
IMPOTENCIA,  
DEBILIDAD GENITAL,  
AFECIONES DE LA VEJIGA  
Ó DE LOS  
RIONES.

Un libro explicando las Espermatorrhæe se mandará á cualquiera persona, que lo desee por correo.  
CONSULTAS GRATIS  
PREPARADAS POR EL  
ERANDE MEDICINE CO.  
54 West 23d Street, Nueva York.  
De venta en las principales Droguerías y Boticas.

## SALON DEL GUAYAS.

Calle "9 de Octubre," N.º 35

El nuevo propietario de este conocido centro de reunión, pone en conocimiento de sus numerosos amigos y del público en general, que consultando el poder proporcionar las mayores comodidades, ha surtido nueva y profusamente el establecimiento y garantiza el servicio más esmerado.

Lunch á toda hora.  
Frescos de toda clase  
Surtido completo de licorosos.

## POSADA ROCAPORTE.

SE ARRIENDA:  
Estudios para abogados ú otros hombres de letras.

Departamentos para familia. Habitaciones independientes, amuebladas ó sin muebles. Todas en las condiciones más higiénicas que existen en Guayaquil.

Se encuentran en la hermosa y alegre plaza de Roca fuerte, casa del señor Oyarvide, á precios módicos.

Manuel Oyarvide.

FRANCISCO N. RENDÓN,  
CIRUJANO DENTISTA,  
CALLE DE LUQUE N.º 12,  
1.º Cuadro A.º 12.

## Luis Emilio López,

Abogado de los Tribunales de la República, recientemente llegado de Quito á esta ciudad, ofrece sus servicios profesionales.

Horas de despacho de 12 a. m. á 4 p. m.

Calle de "Pichincha," N.º 9.  
Guayaquil, Sbre. 23 de 1892

## Segunda Amonestación.

El señor EDUARDO MOSQUERA, residente en el cantón de Daule, tiene una cuentecita pendiente en la Administración de este diario, hace algunos meses.

¿Cuándo tendremos el gusto de... saludar al señor Mosquera?

## FOTOGRAFIA AMERICANA, Junto al Teatro.

Este acreditado establecimiento que durante algunos días ha permanecido cerrado con motivo de estar reparaciones queda abierto desde esta fecha á la disposición del público de esta ciudad.

Deseosos sus propietarios de ofrecer trabajos dignos de sus favorecedores, no han omitido medio alguno para adquirir las aparatos de sistema más moderno así como tambien materiales de primera clase contratando ademas en la ciudad de New York, á un hábil artista que cuenta largos años de práctica y que ha trabajado durante mucho tiempo en la gran galería de Reily & C.ª avenue New York.

### TRABAJOS ESPLENDIDOS,

Precios al alcance de todos.

## FOTOGRAFIAS DESDE S. 20 HASTA S. 4 DOCENA

# Soles Peruanos.

En pago adelantado de suscripciones, de anuncios y de Remitidos á "Los Andes;" así como por todo trabajo tipográfico ejecutado en esta oficina, se reciben los Soles Peruanos sin descuento alguno.

LA ADMINISTRACIÓN.

Agosto 25 de 1892

## Aviso á los Consumidores

Los PRODUCTOS de la  
**PERFUMERIA ORIZA L. LEGRAND**  
11, Place de la Madeleine, PARIS  
(ANJOS, 87, rue Saint-Hippolyte)

Tales como el: ORIZA-OLIV. — ESS-ORIZA — ORIZA-LACTE — CREMA-ORIZA — ORIZA-VELOUTÉ — ORIZA-TONIC — ORIZALINA — JARDIN-ORIZA

En el Centro y el Pavon del Publico se encuentran particularmente en venta en Guayaquil, Quito, Loja y Cuenca.

Para como se pueda facilitar estos Productos Oriza para venir en su respectiva ADVERTENCIA A LOS CONSUMIDORES PARA QUE NO SE DEJEN ENGABAR.

Los consumidores que deseen ser servidos en todas las casas honorables de Furtivos y Drogueria.

Se envia franco, de Paris, el Catálogo ilustrado.

## Los Polvos de Rogé

RECOMENDADO APROBADO POR LA ASAMBLEA DE CIENCIA DE PARIS

Constituyen el verdadero remedio de las afecciones de la nariz y de las membranas mucosas. Con los POLVOS DE ROGÉ se puede preparar en cualquier parte, en el momento que se necesita, una mucosidad de un gusto agradable y muy sustancioso.

Modo de usarlos. — Echar el contenido del frasco en un vaso de agua; desearlos en cantidad durante una hora; después de lo que se debe lavar por la mañana; lavar bien el nariz, si se quiere tener la mucosidad gruesa.

Preparado por el Sr. L. F. ROGÉ - A. CHATELAIN y C.ª, 8, Rue de Valenciennes, PARIS.

## VINO DEFRESNE

Toni-Nutritivo

PEPTONA

ADOPTADA OFICIALMENTE POR LA ASAMBLEA Y LOS HOSPITALES DE PARIS

El vino de Peptonas Defresne es el más precioso de los tonicos, contiene la fibra que el Dr. Bouchard ha descubierto en el caldo de vaca, en el cual se ha agregado el azúcar y el azúcar de caña de la corteza de naranja y melón hidrolizados, etc. etc. Este vino es igual, por su composición, al vino de leche y es el más nutritivo y más agradable que se ha conocido en la historia de la medicina. Este vino de Peptonas Defresne asegura la nutrición de las personas que quieren la salud y los individuos que sufren de anemia, tanto en los hombres como en las mujeres, durante la lactancia.

PREPARADO EN EL PRIMER LABORATORIO DEL VINO de Peptonas, Descartes de las Instituciones.

AL por servicio. En todas las farmacias y droguerías.

Imp. de "Los Andes"